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Protokoll zur FSK vom 05.07.2017 
Sitzungsort: Heinrich-Buff-Ring 19, C103 
Protokollant*in:  Laura Kienzle 
Sitzungsleitung:  Julian Kreißl 

〉 Begrüßung und Formalia 

〉 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Fachbereich  Fachschaft / Arbeitsgruppe   Kreuz 

=Anwesend 
01 Rechtswissenschaft X 
02 Wirtschaftswissenschaften X 
03  Sozial- und Kulturwissenschaften  
 *Musik    

*Kunstpädagogik  
Gesellschaftswissenschaften X 
Erziehungswiss  (Pädagogen Party) X 

04 Geschichts- und Kulturwissenschaften                                                                
 Geschichte und Kultur   

Altertumswiss. - Spartiaten-ahu!  
Philosophie - Sophie's friends X 

05 Sprache, Literatur, Kultur  
 *AG Slavistik    

*AG Mfkw und Slk X 
*AG Anglistik   
*AG Germanistik  
Angew. Theaterwissenschaft - Chlorgaswolke  

06 Psychologie und Sportwissenschaft                                                
 Psychologie - Psychos   

Sport - Sporties X 
07 Mathematik und Informatik, Physik, Geographie  
 Geographie - Weltenbummler   

Mathematik und Physik – Die Liste  X 
08 Biologie und Chemie  
 Biologie –Bios   

Chemie – Chemiker  X 
Materialwiss. - MaWi  

09 Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement  
 Agrarwiss. Ökotrophologie Umweltmanagment 

– Bäuerin sucht Hausmann 
 X 

10 Veterinärmedizin  
 Veterinärmedizin - Vetis United  X 
11  Medizin                                              
 Humanmedizin - Studierende Humanmedizin  X 

Zahnmedizin -Zahnmediziner X 
Lehramt  Die Lehrer deiner Kinder    X 
*heißt, dass diese Fachschaft oder AGs nicht gewählt oder noch nicht gewählt wurden.  

14  Fachschaften und 12 Fachbereiche sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
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Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Tagesordnung  Einstimmig angenommen  
 

〉 Protokoll 
Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Protokoll vom  08.06.2017 Nach Abänderung einstimmig 

angenommen 
Ergänzt wurde ein 
Initiativantrag der Fachschaft 
Zahnmedizin über 500€ für die 
BuFaTa, welcher einstimmig 
angenommen wurde 

〉 Anträge  
Fachschaft  Betreff  Betrag in € Notizen  
  € Nachfrage:  

Änderungsantrag:  
Bemerkung:  

Jura Kühl-/Gefrierkombination 360€ Nachfrage der Fachschaft 
Geisteswissenschaften: 
Warum wird kein 
gebrauchter Kühlschrank 
gekauft? Antwort: Der Preis 
ist angemessen und die 
Fachschaft kann über ihr 
Budget frei verfügen. 
Angenommen 

Lehramt Antrag für Erstibroschüren 450€ Angenommen 
Lehramt Antrag für Kugelschreiber 500€ Angenommen 
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Lehramt Antrag für Textmarker 500€ Angenommen 
AG Germanistik Live-Band für Sommerfest 500€ Nachfrage: Wird bei dem 

Sommerfest Geld 
eingenommen? Antwort der 
Vertretung der AG 
Germanistik: Nein 
Angenommen 

Sport Slacklines 120€ Angenommen 
FB 09 Fachschafts-Party-Werbematerial 75€  Angenommen 
FB 09 Erstellung einer Zweititüte 65€  Angenommen 
Zahnmedizin Fahrtkosten BuFaTa Greifswald 100€ Die Fachschaft merkt an, 

dass ihr bei der 
Haushaltssitzung zu wenig 
Geld zugeteilt wurde. 
Angenommen 

Medizin Druckkosten für Fachschafts-Chor 76,50€ Angenommen 
Medizin Flyer / Werbematerial für MSV 30€ Angenommen  
Medizin Reisekosten für MV der bvmd 215,20€ Angenommen 
Initiative 
Anträge:  

  GO Antrag zur Dringlichkeit:  
 

Chemie Kulis 400€ Dringlichkeit angenommen. 
Antrag Angenommen.  

Chemie Ersti-Tüten (Baumwollbeutel) 400€ Dringlichkeit angenommen. 
Antrag Angenommen. 

〉 Rückfragen an die Finanzreferenten 
Die Finanzreferenten wurden zur Sitzung eingeladen, weil sich die Fachschaften übergangen fühlen, 
da ihnen zugeteilte Gelder nicht vollkommen ausgeschöpft werden konnten.  

Finanzreferent Hendrik Marx erklärt, dass die Haushaltssperre seit Ende 2016 besteht und auch 
andere autonome Referate seit dieser Zeit kein Geld ausgeben konnten. Zwar liegt die Entscheidung, 
ob Mittel Übertragen werden können beim Finanzreferat, jedoch hatte die Aufarbeitung der 
Rückstände aus den vorherigen Jahren Priorität. Das Budget, welches den Fachschaften zugeteilt 
wurde, wurde jedoch bis auf die von der Rechtsabteilung bestätigten Anträge noch nicht angetastet.  

Um die Rückstände aufzuarbeiten, wurde u.a. eine neue Bürokraft angestellt, sowie eine 
Steuerberaterin beauftragt. Außerdem ist nun gewährleistet, dass der Rechnungsprüfungsausschuss 
seiner Tätigkeit effizient nachgehen kann. 

Frage an den Finanzreferenten: Wann ist die Haushaltssperre beendet? Antwort: Die Frist zum 
30.06.2017 wurde von der Steuerberaterin eingehalten. Ob die Haushaltssperre bald aufgehoben 
wird, wird sich in zwei Wochen zeigen, wenn der Bericht der Rechtsabteilung vorliegt. 

Frage an den Finanzreferenten: War eine Steuerberaterin notwendig? Antwort: Ja, da die 
Aufarbeitung sonst erheblich länger gedauert hätte. 

Frage an den Finanzreferenten: Was ist, wenn die Haushaltssperre aufgehoben wird und die vorläufig 
genehmigten Anträge das Budget der FSK überschreiten? Antwort: Rücklagen können dieses Jahr 
nicht angetastet werden, aber u.U. ist ein Nachtragshaushalt möglich.  
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Ein ehemaliger Finanzreferent empfiehlt das Budget der Fachschaften insgesamt zu verringern, da 
sich in den Vorjahren gezeigt hat, dass die Fachschaften oft weniger Geld ausgegeben haben, als 
ihnen zugeteilt wurde. Außerdem sei der Fehler, welcher zu der Haushaltssperre geführt hat vor 6-7 
Jahren entstanden und habe mit dem aktuellen Finanzreferenten nichts zu tun. 

Hendrik Marx: In Zukunft könnte man eine Anpassung des FSK Budgets in Erwägung ziehen, sollte das 
Geld doch knapp werden, würden die Fachschaften jedoch nicht vergessen werden. 

Vorschlag einer Fachschaft: Die FSK intern ausgehandelte Budgetbindung der Fachschaften frühzeitig 
aufheben, um Gelder zugänglich zu machen. Bemerkung des FSK Vorsitzenden: Möglich ist es eine 
Öffnung der Töpfe bereits zum Wintersemester vorzunehmen, dies kommt jedoch erst nach 
Rücksprache mit den Fachschaften in Frage. 

Wichtige Anmerkung des Finanzreferenten: Erstattungsanträge bitte vor Weihnachten einreichen, 
da sonst nicht gewährleistet werden kann, dass diese noch rechtzeitig bearbeitet werden können. 

〉 Aktuelles 
Die FSK setzt sich gegen eine Erhöhung des AHS Grundbeitrags ein. Die Fachschaft Sport hat zu 
diesem Zweck einen Offenen Brief an die Mitglieder der Senatskommission aufgesetzt. Dieser ist den 
Fachschaften bereits per Mail zugeschickt worden. In der Sitzung wurde empfohlen den Brief 
positiver zu formulieren und bei Nichtbeachtung offensiver aufzutreten. Weitere Änderungswünsche 
und Vorschläge können an rene.harzenetter@lehramt.uni-giessen.de gerichtet werden. 

Frage einer Fachschaft: Ist  es Aufgabe des AHS Kurse für die Kinder von Studierenden anzubieten? 
Könnte man stattdessen mehr Kurse für Studierende anbieten? 

Wir sammeln Anträge bis zum 18.08.17, um am 21.08.17 den Umlaufbeschluss per Mail 
abzuschicken. Die zweite Frist um Anträge an uns zu schicken ist der 22.09.17, sodass wir den 
fertigen Umlaufbeschluss am 25.09.17 abschicken können. 

Wir werden in der kommenden Woche alle Anträge an die Rechtsabteilung senden und euch nach 
der Rückmeldung über die Ergebnisse der Prüfung informieren, damit ihr die Erstattungsanträge 
einreichen könnt. 

〉 Berichte der Fachschaften 
Fachschaft 09: Vorgestern Abgrillen, nicht so gut besucht, letzter Donnerstag Fachbereichsparty im 
MuK, Dank an die Fachschaft Sport und AG Germanistik für social media support, Absolventenfeier 
wird wieder von der Fachschaft ausgetragen. 

FS Lehramt: / 

FS Philosophie: Richtet wieder ein Sommerseminar aus 

AG Germanistik: Sommerfest des Instituts finden nächsten Mittwoch um 18:00 statt 

FS Veterinärmedizin: Bergfest wurde abgesagt wegen Unwetter, am 20.07. Campusfest 

FS Physik: Filmabend gut besucht. BuFaTa: die FS konnte sich mit der FS Physik aus Siegen 
anfreunden, beide Fachschaften wollen die nächste BuFaTa gemeinsam ausrichten, NaWi Wärs? 
Party am 13.07. ab 22 Uhr im MuK 

mailto:rene.harzenetter@lehramt.uni-giessen.de�
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FS Erziehungswissenschaften: Letzten Donnerstag Sommerfest, Wetter war leider nicht gut, die FS 
beteiligt sich am Tutorenprogramm  

FS Wirtschaftswissenschaften: Am 23.06. gemeinsames Campusfest mit FS Jura und 
Torwandschießen, etc.  War zum Schluss gut besucht, Dank an FS Sport und FS Jura 

FS Chemie: Reakkreditierung der Studiengänge steht an und könnte sich ziehen, Studienkoordinator 
stimmt zu, dass Studierende wie „billige Arbeitskräfte behandelt werden, NaWi Wärs? Party am 
13.07. ab 22 Uhr im MuK, Anträge auf Härtefall werden in Zukunft anonymisiert 

FS Sport: Sportevent-Tag Sport-Dies Nachfolger. Angeboten wird Beachvolleyball, Fussball, Säfte, 
Infos zu gesunder Ernährung etc. ab 21 Uhr folgt die After Show im Admiral, am 27.07. findet eine 
Abschlussparty in der Zwibbel statt, in der heutigen Direktoriumssitzung wurde eine Kooperation mit 
der FS Erziehungswissenschaften angestrebt, Antrag zur Übernahme von Office für Studierende, weil 
in der Modulbeschreibung ein Office Programm vorgeschlagen wird, ihnen wurde jedoch mitgeteilt, 
sie sollen sich an das HRZ oder den AStA wenden, Berufungskommission: Prof. Hegel wird angestellt, 
nächste Woche Berufungskommission Sportdidaktik 

Frage: Können kostenlose Office Lizenzen für Studierende über die FSK durchgesetzt werden? 
Antwort: Über den AStA ist der Erwerb von Office Lizenzen nicht möglich, da sonst der 
Semesterbeitrag angehoben werden müsste. Vorschlag: QSL Mittel könnten beantragt werden, aber 
ein Erfolg ist unrealistisch, da Office Lizenzen zu viel kosten 

FS Jura: Möbellieferung bekommen, nächste Woche Eis-Aktion zur Mitgliederanwerbung 

AG MFKW & SLK: / 

〉 Berichte FSK-Vorsitzende 
 Bericht von Daniel zum erweiterten Präsidium:  

VG Wort: Durch ein neues Gesetz zum Urheberrecht, soll die Versorgung der Studierenden mit 
Lehrmitteln in Zukunft gewährleistet werden.  

 Bericht von Laura zur SK Studiengänge am 21.06.17 

Neunter Beschluss zur Änderung der Speziellen Ordnung für den Master-Studiengang „Geschichts- 
und Kulturwissenschaften“ der Fachbereiche 04 – Geschichts- und Kulturwissenschaften und 03 – 
Sozialund Kulturwissenschaften: Längere Diskussion um MAP. Da der Studiengang auf MAPs 
umgestellt werden soll, werden Teilprüfungen zu einer einzigen “definiert”. Ein 
Kompensationsausschuss soll verhindern, dass Studierende nach dem Nichtbestehen einer 
Teilprüfung nicht mehr an den weiteren Teilprüfungen teilnehmen.  

Frage einer Fachschaft: Was sind MAPs? Antwort: Modulabschlussprüfungen 

Referenten von Studium und Lehre wird zur nächsten Sitzung eingeladen, um etwas zur Einführung 
von MAPs zu berichten. 

 Bericht von Laura zum Stupa am 20.06.17  

Autonomes Familiereferat, QFFR und FSK wurden neu gewählt. 
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〉 Nächster Sitzungstermin:  Dieser wird rechtzeitig im neuen Semester 
veröffentlicht 

Übergangsvertrag mit VGWS für WS 2017/18 und SoSe 2018: Semesterticket wird 4 Cent teurer, die 
Kosten übernimmt der AStA 

〉 Fragen an FSK -Vorsitzende 
 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Anträge vom ??.??.20?? wie 
oben in der Tabelle  

  

 

〉 Verschiedenes  
Fachschaft 09: Im Prüfungsausschuss wurde der Antrag auf Anonymisierung bei der Antragsstellung 
auf einen Viertversuch knapp angenommen. Wie dies nun gehandhabt werden soll ist jedoch noch 
unklar. 
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